
赛后，很多参赛选手都对比赛给

予了很高评价。金鹰队队长丁晓勇表

示：“这次大赛与从前娱乐性为主的赛

事相比，规范了许多。看到安徽赛事

的提高，非常高兴。不过，我这站状态

不太理想，下一站换了山地球场，我要

提前适应一下，争取打出好成绩。”金

龙队王文也表示：“这次赛事办得很不

错，看得出组委会很用心，也很成功。

可惜，我没发挥出正常水准，下一站好

好打，肯定比这站强。”

对于本次大赛，球员们也提出了

自己的建议。丁晓勇说：“虽然进步

明显，不过不得不说，同参加的全国

性比赛相比，安徽有些球手对高尔夫

文明礼仪、规则规范的遵守还明显不

够，大家还需要多多学习，努力提高

思想认识。”王文则建议：“希望以后

赛事能跟全国性联赛一样，3洞报1次

分，记分员每3洞统计一下，4个选手

轮流计分，这样就更加规范。”

对于安徽高尔夫的普及发展，球

手们提到三个关键：一是青少年的选

拔培养；二是需要更多的球场，特别

是练习场；三是加大正面宣传报道，

让民众正确认识高尔夫运动。

参赛球员代表：

赛事很棒，希望今后越来越好

2012年4月17日 星期二
编辑 张华玮 美编 方倩组版 唐玉梅 校对 仕明 A9策划CE HUAA8策划 CE HUA

“桑乐金”杯安徽省首届名人高尔夫巡回大赛4月15日在合肥名流紫蓬湾高尔夫俱乐部拉开大幕。安徽省体育局局长冯潮，合肥市

人民政府副市长杨增权，安徽出版集团副总裁、市场星报社社长虞海宁，省高尔夫球协会副主席王水，安徽省体育局副巡视员、省高尔

夫球协会常务副主席甄国栋，安徽体育运动职业技术学院院长梁绿林，安徽桑乐金股份有限公司副总经理金道鹏等领导和嘉宾出席了

开赛仪式，冯潮、杨增权、王水为大赛开球。

司日星 张跃 记者 张华玮/文 李超钰/图

本次大赛由中国高尔夫球协

会指定的国家A级裁判周竹作为

裁判长，周竹也执裁过四体会的

高尔夫球赛事。为了确保本次大

赛的公平、公正与规范，在省体育

局和省高协的指导下，在裁判长

周竹的帮助下，组委会反复斟酌

和修改，根据我国高端高尔夫球

赛事的比赛规则，结合安徽实际，

制定出本次大赛的规则规范，并

对裁判和所有工作人员进行了赛

前培训。比赛中，每一洞还设置

了监督球童，确保赛事的规范化

进行。

本次大赛以球队团体对抗赛

和个人赛各赛 2 场的形式进行 2

轮比赛。团体赛既记作球队成

绩，也记作个人成绩。团体赛采

取每个报名团体选拔6位选手报

名参赛，第一轮6人参加比赛，比

赛采用6人6球的打法，每队前4

名进入第二轮进行决赛，决赛采

用4人4球打法。比赛以比杆赛

的形式进行，将每一洞的杆数累

计起来，待打完一场(18 洞)后，把

全部杆数加起来，以总杆决定名

次。团体比赛以队为单位，以决

赛4人的总杆数决定名次。总杆

数相同团体，以比赛后九洞总杆

数比较，如再相同，则从第18洞开

始倒计数比较每一洞的杆数，直

至决出胜负。团体赛决出前三

名，个人赛决出总杆数前六名和

净杆数前三名，并设置“最远距离

奖”和“最近球洞奖”，获奖队伍和

个人将获得奖励，优秀选手还有

机会前往澳大利亚参加“中澳华

人高尔夫对抗赛”。

本次赛事是由安徽省体育

局、安徽省体育总会、安徽省高尔

夫球协会主办，安体传媒和本报

共同承办，安徽桑乐金股份有限

公司冠名赞助，合肥元一国际高

尔夫球会、合肥名流紫蓬湾高尔

夫俱乐部、安徽省高尔夫运动培

训基地、黄山松柏高尔夫乡村俱

乐部、安徽古井贡酒股份有限公

司、美夏国际贸易（上海）有限公

司、芜湖市奥园体育用品贸易有

限公司、健之行直营连锁健身机

构协办的一场高规格、大规模的

安徽本土高尔夫赛事。合肥名流

紫蓬湾高尔夫俱乐部是本次大

赛的第一站，4 月 21 日大赛将移

师黄山松柏高尔夫乡村俱乐部

进行决赛。开赛当天，国家体育

总局小球运动管理中心主任、中

国高尔夫球协会常务副主席兼

秘书长张小宁代表中高协专门

发来贺信。

报名参加本次比赛的球手非

常多，但考虑到赛场的实际接纳

能力，最终确定的选手为90人，再

加上裁判、嘉宾、球童，赛事参与

人数在150人左右，团体赛参赛队

伍最终确定为11支。这也是安徽

到目前为止，举办过的规模最大

的本土高尔夫巡回赛事。

高尔夫运动，对文明礼仪的要

求非常高。不做多余动作，不大声

喧哗，尽量不给击球选手带去干

扰，是赛场的基本要求。很多选手

在推杆和挥杆前，都会一再观察线

路，有的会再三练习动作，而同组

的对手此时就会安静等待。高尔

夫的挥杆和推杆动作很优雅，在选

手最终击球后，对手也会为好球喝

彩，为坏球遗憾，记者还经常听到

选手们在比赛过程中互相打气，互

相鼓励。

在经过5个多小时的鏖战后，

安徽省首届名人高尔夫巡回大赛

合肥名流紫蓬湾高尔夫俱乐部站

圆满结束，有的选手没能正常发

挥，有的选手发挥稳定，有的选手

则打出了从未有过的好成绩。

安徽省首届名人高尔夫巡回

大赛首站比赛非常成功，省体育

局局长冯潮对此也非常满意：“这

是省体育局首次同省高协合作，

举办如此大规模的高尔夫赛事。

这是一次规范的大赛，有很多新

的尝试，我们会积极吸取经验教

训，在今后的赛事中不断完善和

改良。高尔夫在安徽的快速发

展，是安徽社会经济发展的必然

需求。作为一项高雅、文明、健康

的运动，省体育局有责任将其推

广普及开来。如今，高尔夫已经

被列入奥运会正式比赛项目，省

体育局也会加快发展高尔夫的步

伐，加强青少年培训，加强赛事举

办，让全运会赛场、奥运会赛场早

日出现安徽籍的优秀选手。”

安徽省体育局局长冯潮：

推广普及高尔夫义不容辞

赛事组委会秘书长项

翔感到非常欣慰，“本次大

赛到目前为止，没有一起球

员投诉事件，这是球员对我

们工作的认可，我们感到很

高兴，”项翔说，“当然，这并

不意味着我们在赛事的组

织过程中，没有问题、没有

差错，我们会尽快总结，能

改进的地方我们在下一站

就立刻改进。目前条件不

允许的，我们也会在今后赛

事的组织过程中改良优

化。我们也欢迎各位选手，

所有参与比赛的人员提出

意见和建议，同我们一起打

造属于安徽的品牌高尔夫

赛事。”

澳大利亚华夏传媒集团董事长、安体传媒董事总经理、赛事组委会秘书长项翔：

努力将大赛办成品牌赛事

赛后，记者采访了本次大赛的裁

判长周竹，作为国家A级裁判的周竹

表示：“我也是安徽人，很高兴家乡能

举办这样的高尔夫大赛，这是安徽社

会经济快速发展的最好证明。首届比

赛的组织非常出色。不过，比赛期间，

我接到了不少球手询问比赛规则的电

话，这表明很多球手对规则并不了解。

高尔夫的很大魅力，在于其文明礼仪和

规范，希望安徽球手在平时多熟悉和学

习高尔夫的各种规则，这样才能更深层

地理解高尔夫。”

大赛裁判长周竹：

为家乡高兴，建议球手多熟悉规则

本次比赛，每两名选手配有一个

球童。高尔夫的球童，非常专业，他们

不仅是捡球、收球、开球车那么简单。

比赛中，球童会为自己服务的球手提

供建议，比如挥杆地与果岭的大概距

离，推杆时球的前进路线等。高尔夫

运动对球杆要求很高，大力挥杆、短距

离推杆、长距离推杆等要使用不同的

球杆。在不同情形下，当球手示意拿

杆时，球童会以最快反应选择合适的

球杆。

现年19岁的球童赵晓天告诉记

者：“除了专业知识培训，我们也经常

练球，我们知道这项运动可能遇到的

各种问题，比如天气、球场不同洞的特

点等。我们深知比赛心态的重要，我

们要做的，就是协助球手做好调整，以

最少的杆数让球进洞。”

考验心态的优雅运动

球童的角色非常重要

安徽省体育局局长冯潮(左四）等领导与嘉宾出席开幕式 安徽省体育局局长冯潮为本次大赛开球 赛后晚宴上选手们认真欣赏当日赛场精彩回顾

参赛选手认真看线

参赛选手果岭上准备推杆

参赛选手沙坑救球

合肥名流紫蓬湾高尔夫俱乐部的美丽风光

合肥名流紫蓬湾高尔夫俱乐部，

依托紫蓬山建成，风景非常优美。球

场18洞的建设各有特点，小桥流水人

家，沙坑草地树林，一派自然风光。

比赛当天，赛场边柳絮飞扬，有的草

地和塘面上积了白白的一层柳絮，就

好像刚下了一场雪。

如此美丽的景致，当然会吸引鸟

儿的到来，它们一点也不怕

人，就像观众一样，既享受着

大自然的美好，也享受着

高尔夫的精彩。

柳絮鸟儿也来凑热闹

赛事综述赛事综述

大规模巡回赛

高品质竞技赛

现场播报现场播报

各方访谈各方访谈

作为本次大赛的冠名赞助

企业，安徽桑乐金股份有限公司

副总经理金道鹏表示：“很荣幸

能参与到这次大赛中来，高尔夫

运动是一项健康环保、积极向上

的有氧运动，这和我们企业所倡

导的健康理念不谋而合。随着

安徽经济社会的发展，越来越多

的人群把眼光着眼于高品质的

健康产品。在我看来，高尔夫球

和我们企业的产品，都属于这一

范畴。今后，我们会继续积极参

与安徽体育产业的发展，为增强

人民体质、为人类健康做出应有

的贡献。”

安徽桑乐金股份有限公司副总经理金道鹏：

把健康理念推介给大家

安徽省体育局安徽省体育局、、安徽省体育总会安徽省体育总会、、安徽省高尔夫球协会主办安徽省高尔夫球协会主办，，安体传媒和本报共同承办安体传媒和本报共同承办

是安徽迄今规模最大的本土高尔夫赛事是安徽迄今规模最大的本土高尔夫赛事


